

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 84/Jueves 2 de Mayo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La política de EE.UU. hacia Cuba: inútil, estúpida, mezquina y cruel.](#) (Progreso Semanal).

DE CUBA

- [Repercusión de la celebración del Día Internacional de los Trabajadores en la Isla.](#) AFP/EFE/AP/ANSA
- [Refiérese a intervención de Bruno Rodríguez en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU.](#) EFE
- [Cita palabras de Canciller cubano ante un grupo de periodistas.](#) EFE
- [Reportan pronunciamientos de países referidos al informe de Cuba.](#) NTX/DPA
- [Alude a rueda de prensa de integrante de grupúsculo.](#) EFE
- [Piden en EE.UU. mantener a Cuba en lista de naciones que apoyan el terrorismo.](#) ANSA
- [Destacan en Angola respaldo internacional contra el bloqueo.](#) PL
- [Reitera Rusia su condena al bloqueo de EE.UU.](#) EFE
- [Declaraciones del Viceministro de Exteriores ruso.](#) ITAR-TASS
- [Apoyan en Canadá y Rusia causa de los Cinco](#) PL
- [Condecora Parlamento de Ecuador a familiares de los Cinco Héroes.](#) NOTIMEX
- [Informan asistencia de Directora del CENESEX a foro en Filadelfia.](#) EFE/DPA
- [“Obama promete nuevo intento para cerrar prisión de Base de Guantánamo”.](#) REU/ANSA
- [HRW urge a Obama a cumplir sus promesas de cierre de cárcel de BNG.](#) EFE
- [ONU: alimentar a la fuerza a huelguistas de hambre “nunca es aceptable”.](#) AFP
- [Concluye con éxito en La Habana reunión del Foro de Sao Paulo.](#) NTX/XIN
- [“EE.UU. reitera apoyo a Colombia en proceso de paz con las FARC”.](#) EFE
- [FARC prevén un informe de resultados sobre el diálogo antes de finalizar mayo.](#) EFE
- [Concluye foro con más de 400 propuestas que serán presentadas al Gobierno y las FARC.](#) XIN/DPA
- [Trata acerca de la compra y venta de viviendas.](#) AP
- [Rinde homenaje Silvio Rodríguez a Máximo Gómez en la República Dominicana.](#) XINHUA
- [Participarán dos ajedrecistas en campeonato continental en Bolivia.](#) EFE

PROGRESO SEMANAL (Versión digital)

29 de abril de 2013

EE.UU.

LA POLÍTICA DE EE.UU. HACIA CUBA: INÚTIL, ESTÚPIDA, MEZQUINA Y CRUEL

Saul Landau
Nelson P. Valdés

En su esfuerzo de 54 años por derrocar al gobierno revolucionario de Cuba y restaurar la obediencia en nuestro vecino caribeño, funcionarios de EE.UU. han compilado un espectacular récord de fracasos, solo eclipsado por la determinación de persistir en su búsqueda de políticas desatinadas, dañando así los intereses de EE.UU.

En la década de 1990, Washington comenzó a definir al terrorismo como el nuevo peligro en el horizonte de la seguridad. Al presidente Clinton le pareció razonable llegar a acuerdos informales con otros países, Cuba incluida, tratando de lograr objetivos antiterroristas.

Es más, las agencias cubanas de inteligencia suministraron datos antiterroristas al FBI, porque suponían que el Buró compartía el mismo temor que sus homólogos norteamericanos acerca de la muerte y el caos que resultaría si se les permitiera a los terroristas perseguir sus objetivos. Pero en septiembre de 1998, el jefe del Buró en Miami perpetró un acto de seguridad ilógica: ordenó a sus agentes del FBI que arrestaran a cinco agentes cubanos de inteligencia que habían suministrado al Buró importantes datos acerca de terroristas que operan en la Florida.

La Habana había enviado a esos hombres al sur de la Florida para penetrar y detener a violentos grupos cubanos del exilio cuyos miembros habían colocado bombas en hoteles turísticos de Cuba y en clubes, y matado a un turista y herido a decenas de otros. Las autoridades de EE.UU. conocían de las actividades que los agentes cubanos realizaron durante seis años y no actuaron contra ellos porque el gobierno de EE.UU. no consideraba a esos agentes como una amenaza a la seguridad de EE.UU. No buscaban documentos clasificados o estratégicos de Estados Unidos, sino que se dedicaban a espiar a terroristas derechistas cubanos en suelo norteamericano. Es más, los agentes cubanos pusieron al FBI en la pista de armas ocultas en Miami y de un barco lleno de explosivos atracado en el río Miami.

En junio de 1998, cuando las relaciones entre Cuba y Estados Unidos habían comenzado a mejorar, La Habana compartió con el Departamento de Justicia aún más información obtenida por sus agentes. Pero Clinton también se enfrentaba a investigaciones congresionales relacionadas con su comportamiento con Monica Lewinski. Esto ayudó a la confusión dentro del Departamento de Justicia. Durante julio y agosto de 1998, cubanoamericanos derechistas miembros del Congreso comenzaron a presionar a Washington para que detuviera a los conocidos agentes cubanos. Los exiliados extremistas temían que la cooperación antiterrorista entre los dos países pudiera provocar el arresto de los terroristas del exilio, también de sus amigos y colegas, e incluso contribuir a la normalización de relaciones. Pero la Fiscal General Janet Reno tenía planes de postularse para un alto cargo en la Florida, así que permitió que tuviera lugar el cambio de política.

Los exiliados derechistas ejercieron la suficiente influencia para que Héctor Pesquera fuera nombrado como el nuevo jefe del Buró en el sur de la Florida. Pesquera, un puertorriqueño de derecha con mediocre desempeño en el FBI, pero vinculado estrechamente a los exiliados cubanos violentos, destruyó el esfuerzo cooperativo entre los dos países. A la semana de ser nombrado, ordenó la detención de los informantes cubanos –cinco de los agentes cubanos se negaron a huir a Cuba o acordar un trato con la fiscalía. Así que el FBI permitió que los exiliados terroristas con sede en Miami continuaran conspirando para la violencia contra la isla. Los poderosos miembros de la colonia cubana en Miami usaron el poder de la policía federal de EE.UU. para enjuiciar a los agentes antiterroristas cubanos (perseguir a Cuba) y con ello torpedear un posible acercamiento entre los vecinos; y también destruir las operaciones antiterroristas conjuntas. Al manipular a las instituciones gubernamentales norteamericanas, la élite del enclave cubano sustituyó las necesidades mayores del pueblo norteamericano reemplazando el antiterrorismo con sus propios mezquinos intereses.

El Departamento de Justicia acusó a dos de los Cinco agentes cubanos de asesinato, o conspiración para derribar dos aviones de los exiliados cubanos (ambos pilotos y copilotos murieron) que penetraron el espacio aéreo cubano en febrero de 1996. En aquel momento, los pilotos de los tres aviones de los exiliados anunciaron públicamente su intención de penetrar el espacio aéreo cubano, dando a conocer la fecha y hora de sus vuelos.

Sin embargo, los agentes cubanos fueron acusados de conspiración para espiar, a pesar del hecho de que el gobierno de EE.UU. formalmente y por consentimiento ¡recibió los resultados de su trabajo de espionaje al terrorismo en el sur de la Florida! El general James Clapper, por entonces director de la Agencia Nacional de Inteligencia Geoespacial, y ahora director de la Agencia de Inteligencia de Defensa, testimonió en el juicio de que no conocía ninguna evidencia para llegar a la conclusión de que los agentes cubanos buscaran documentos o planes clasificados o estratégicos de EE.UU. Ellos no conspiraron para cometer espionaje. Los medios masivos de EE.UU. continúan refiriéndose incorrectamente a ellos como “espías convictos”.

Los Cinco de Cuba (cuatro ahora, desde que René González fue liberado bajo palabra, pero debe permanecer en Estados Unidos hasta el final de su período probatorio), encarcelados en diferentes prisiones de EE.UU. durante casi 15 años, se convirtieron en víctimas de la venganza, inspirada por los exiliados cubanos de derecha con sede en Miami, combinado con un poco de mezquindad y crueldad, la cual continúa después de que los cubanos sobrevivieran a largos meses de confinamiento en solitario. El Departamento de Justicia ha negado de forma sistemática a estos hombres los privilegios básicos que disfrutaban otros reclusos.

El más reciente ejemplo de crueldad ocurrió el 17 de abril, cuando el activista-actor Danny Glover viajó desde su casa en San Francisco por avión y luego alquiló un auto hasta Victorville, California, donde Gerardo Hernández sobrevive en la Prisión Federal de Máxima Seguridad. Después de haber visitado a Gerardo nueve veces, Danny supuso que pasaría por los controles acostumbrados –llenar un formulario, pasar por una máquina de rayos X, ser registrado, y luego escoltado hasta la Sala de Visita. Pero el guarda en la recepción de la prisión dijo que la visita de Danny no estaba autorizada (después de nueve visitas previas) y que no podía ver a Gerardo. Un supervisor confirmó lo dicho por el guarda. Mezquindad y malicia.

Por más de 14 años, el gobierno de EE.UU. también ha rehusado conceder una visa a la esposa de Gerardo (“una amenaza a la seguridad de EE.UU.”) Durante ese tiempo ella no ha podido visitarle, No es tan solo el cabildo anti-

Castro que promueve esta mezquina y vengativa política. Obama y el Fiscal General Eric Holder dirigen las prisiones federales.

¿Qué le sucede al sentido básico de humanidad de los que toman tales decisiones? Imagínense si Cuba respondiera con igual crueldad a Alan Gross, el hombre condenado en Cuba por realizar la subversión de EE.UU. por encargo de USAID. Los funcionarios norteamericanos, así como los medios, pondrían el grito en el cielo. Pero Cuba no respondió con actos inhumanos. Gross, confinado en una celda de un hospital militar cubano, recibe adecuada atención médica y frecuentes visitas. Tiene acceso al teléfono y se comunica con su familia, que también lo visita. Gross promovió una política de "cambio de régimen" en Cuba, mientras que los descubrimientos de Gerardo promovían la seguridad de EE.UU.

Washington ha impuesto 52 años de relaciones rotas con Cuba, combinados con un duro embargo que castiga al pueblo cubano. Es más, presidentes norteamericanos han tratado de derrocar al gobierno de Cuba de todas las maneras, menos la invasión militar directa. Políticas inútiles, estúpidas, mezquinas y crueles no funcionan en nuestro interés nacional.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 01 MAYO 2013 (AFP) - El presidente Raúl Castro preside en desfile del 1 de Mayo en La Habana, donde cientos de miles de cubanos rinden tributo a la memoria del fallecido mandatario venezolano Hugo Chávez y marchan por un "socialismo próspero y sostenible".

Vistiendo una guayabera blanca, Castro, de 81 años, llegó puntual a la cita, convocada para las 07H30 locales (11H.30 GMT), y que debe durar unas dos horas.

Chávez fue "el mejor amigo que tuvo el pueblo cubano", dijo Salvador Valdés, miembro del Buró Político del Partido Comunista (PCC), único orador de la jornada.

"Rendimos especial homenaje al inolvidable comandante Hugo Chávez Frías, y expresamos el más profundo cariño y admiración a ese gigante", y al nuevo presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, "llegue nuestra solidaridad y la determinación de seguir juntos en el camino por la verdadera integración de nuestros pueblos", añadió.

Más de 2.000 líderes sindicales extranjeros de 73 países, participan en el acto, que se celebra también en cada una de las 15 provincias del país, así como 1.500 estudiantes de otras naciones que cursan carreras en la isla.

En Santiago de Cuba, 900 Km. al sureste de La Habana y segunda ciudad en importancia de la isla, el desfile fue presidido por el primer vicepresidente, Miguel Díaz-Canel.

"Cuba entera se concentra y desfila en las principales plazas de nuestras ciudades y poblados, encabezada por la clase obrera para expresar la unidad del pueblo y su respaldo indiscutible a la revolución", dijo Valdés.

Con camisas rojas, azules y blancas, colores de la bandera nacional, un río humano congregado a lo largo de la calle Paseo, desde horas de la madrugada, comenzó el desfile, saludando a la presidencia, en la tribuna de la Plaza de la Revolución de La Habana.

LA HABANA, 1 MAY (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, preside hoy el desfile por el Primero de Mayo en la Plaza de la Revolución de La Habana, en una jornada donde los trabajadores de la isla están llamados a homenajear al fallecido mandatario venezolano Hugo Chávez.

Vestido de guayabera blanca, Castro llegó a la explanada acompañado de otros miembros de su Gobierno para presenciar desde una tribuna la que será la principal marcha multitudinaria por el Día Internacional de los Trabajadores en el país.

La Central de Trabajadores de Cuba (CTC, sindicato único), que agrupa a unos 3,4 millones de empleados estatales, privados y jubilados, convocó este año a celebrar la fecha con un tributo a "ese amigo entrañable de Cuba" que fue Chávez, pero también a Venezuela y a su nuevo presidente, Nicolás Maduro.

En el discurso que dio inicio hoy al acto central en La Habana, el secretario general saliente de la CTC, Salvador Valdés, manifestó la "solidaridad" y "determinación" de los cubanos con Maduro y comenzó sus palabras recordando a Chávez.

"En el Día Internacional de los Trabajadores rendimos especial homenaje al inolvidable comandante Hugo Chávez Frías y expresamos el más profundo cariño y admiración a ese gigante que entró en la historia como prócer de América", indicó Valdés, quien dejará oficialmente el cargo tras el Congreso de la CTC en noviembre, después de haber sido elegido uno de los vicepresidentes del Consejo de Estado en febrero.

Durante su discurso Valdés se refirió asimismo a la "crisis global plagada de conflictos regionales y locales" que afecta al mundo, y recordó que sus efectos recaen sobre los trabajadores con problemas como "el desempleo, la

rebaja de los salarios, la pérdida de beneficios sociales y el despojo de sus viviendas".

"Desde esta tribuna expresamos nuestra solidaridad con todos los que en el planeta son víctimas de esa demencial política y en pos de un pueblo privilegiado que no sufre de esos males y donde ni un solo ciudadano ha quedado ni quedará jamás desamparado", afirmó.

El vicepresidente también repasó algunos retos que enfrenta el movimiento sindical cubano en "la estratégica batalla económica" del país, e insistió en que "urge elevar el enfrentamiento" contra las indisciplinas, las ilegalidades y la corrupción.

Precisamente la convocatoria de la CTC este año determinó que el lema que presida las marchas sea "unidos por un socialismo próspero y sostenible".

Los tradicionales desfiles populares con los que Cuba celebra el Primero de Mayo abrieron hoy a las 7:00 hora local (12.30 GMT) en varias localidades, mientras que en La Habana el acto central en la Plaza de la Revolución comenzó media hora después.

En Santiago de Cuba, la segunda provincia en importancia de la isla, la marcha estuvo encabezada por el primer vicepresidente cubano, Miguel Díaz-Canel.

LA HABANA (AP)- Decenas de miles de cubanos marcharon este miércoles para conmemorar el día del trabajador rindiendo homenaje al fallecido líder venezolano Hugo Chávez.

Una fotografía gigante de Chávez fue colocada en la Biblioteca Nacional cuya fachada da a la Plaza de la Revolución por donde se produjo el desfile que estuvo presidido por el mandatario Raúl Castro.

"Unidos por un socialismo próspero y sostenible", fue el lema que este año inspiró la marcha.

Una zigzagueante columna de personas de todas las edades, jóvenes con sus uniformes escolares, médicos, científicos y empleados de los sectores industriales integraron las columnas y confeccionaron carteles para desfilar por la plaza.

Versiones provinciales de acto se repitieron en las ciudades importantes de la isla como Santiago de Cuba, Cienfuegos y Holguín.

Junto con las banderas cubanas, los manifestantes llevaban imágenes de los líderes Raúl y Fidel Castro, Chávez y pancartas con los nombres de sus centros de trabajo o consignas alegóricas.

Chávez, quien falleció en marzo, fue uno de los aliados más influyentes de la isla en el continente y su política de cooperación contribuyó a romper el cerco económico y político de Estados Unidos hacia Cuba.

Muchas personas en la marcha portaban además carteles de apoyo a "los cinco", como se denomina a un grupo de agentes de inteligencia cubanos -Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González- encarcelados en Estados Unidos a fines de los 90 y que en la isla son considerados héroes por haber impedido atentados terroristas de grupos de exiliados violentos de Florida.

René González fue excarcelado en 2011 tras cumplir 13 años de prisión, pero tiene libertad restringida en Florida.

"Viva la Revolución", "Unidos por el socialismo" y "Presentes en el 1 de mayo", eran algunos de los carteles rústicamente hechos sobre cartulinas o pintados en sábanas.

Aunque Raúl Castro estuvo presente no pronunció ningún discurso, en cambio las palabras centrales quedaron a cargo de Salvador Valdés Mesa, el ex secretario de la Central de Trabajadores Cubanos -la organizadora de la movilización- y miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista.

"El mundo está sometido a una crisis global plagada de conflictos regionales y locales", dijo en sus breves palabras Valdés y cuyos efectos "arrojan sobre los trabajadores la rebaja de los salarios, la pérdida de beneficios sociales, el despojo de sus viviendas y son brutalmente reprimidos cuando protestan".

"Desde esta tribuna expresamos nuestra solidaridad contra los que en el planeta son víctimas de esa demencial política y en voz de un pueblo privilegiado que no sufre de esos males y ni un solo ciudadano ha quedado o quedará desamparado", agregó.

La Central de Trabajadores, única, tiene una membresía de más de 90% de la fuerza laboral cubana, unos tres millones de ciudadanos.

Al igual que en años anteriores este año también marcharon los llamados trabajadores por cuenta propia, un sector de iniciativa privada emergente a partir de las reformas impulsadas por Raúl Castro que ampliaron la actividad independiente -transporte público, alimentación y servicios-.

Las autoridades informaron que 2.000 delegados de otras naciones, sobre todo representantes de sindicatos de otros países, acompañaron el acto.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 1 (ANSA)- Las marchas por el 1 de mayo en Cuba rindieron homenaje hoy al fallecido presidente venezolano Hugo Chávez considerado como "el mejor amigo" del país, y en el orden interno defendieron un "socialismo próspero y sustentable".

Los desfiles fluyeron bien organizados en todas las principales ciudades cubanas. En La Habana la ceremonia fue encabezada por el presidente cubano, Raúl Castro, que vistió ropas de civil con una guayabera blanca, camisa criolla tradicional.

El orador en la capital fue Salvador Valdés, uno de los nuevos vicepresidentes del gobierno cubano elegidos en los comicios de febrero pasado. Valdés, que dejará pronto su cargo de Secretario General de la Central de

Trabajadores de Cuba (CTC), única organización sindical cubana de su perfil, mencionó en su discurso a Chávez como un "gigante que entró en la historia como prócer de América".

También comparó el "desempleo, la rebaja de los salarios y la pérdida de beneficios sociales" que sufren trabajadores por el mundo a causa de la crisis global con la situación del pueblo cubano, al que describió como "privilegiado, que no sufre de esos males y donde ni un solo ciudadano ha quedado ni quedará jamás desamparado".

Defendió la "estratégica batalla económica" que, subrayó, se libra en Cuba, como mención al programa de transformaciones que desarrollan las autoridades y al que hizo alusión el lema central del festejo, "Por un socialismo próspero y sustentable".

Esos cambios que se aplican desde 2008 aumentaron a unos 400.000 los trabajadores privados en 181 oficios de servicios, a más de 170.000 los granjeros que recibieron tierras estatales en usufructo, y actualmente fundan cooperativas no agrícolas privadas.

También buscan agilizar la gestión del gobierno, aumentar la eficiencia de las grandes empresas estatales, reducir gastos del estado y disminuir las facturas por importaciones, entre otros fines.

Los privados, tras integrarse en la esfera no estatal, han ingresado a los sindicatos de sus esferas y participan en estas marchas por el Día del Trabajador.

La celebración en Santiago de Cuba, la segunda ciudad en importancia del país situada a unos 900 kilómetros al este de La Habana fue encabezada por el primer vicepresidente Miguel Díaz Canel, de 52 años, elegido en ese puesto en los comicios de febrero como parte del "relevo generacional" de la "dirigencia histórica" nacional.

Tras esas elecciones el presidente cubano anunció que este término de cinco años que acaba de iniciarse será el último suyo en la presidencia.

En Santiago fue recordado durante este Día Internacional del Trabajo el proceso de reconstrucción tras ser azotada la ciudad y gran parte de la región oriental cubana por el huracán Sandy en octubre pasado.

La Plaza de la Revolución Antonio Maceo, donde fue la marcha por el 1 de mayo esta mañana, resultó sometida a una reparación capital tras los embates del Sandy, que causó en esa región varias muertes, caídas de viviendas y pérdidas económicas millonarias.

GINEBRA, 1 MAY (EFE).- El Gobierno de Cuba dijo hoy que aceptará la visita de expertos independientes en derechos humanos del sistema de Naciones Unidas, siempre y cuando esas misiones sean imparciales y no discriminatorias.

"Deseo expresar nuestra aceptación a visitas de relatores especiales del Consejo de Derechos Humanos a nuestro país u otros mecanismos de aplicación universal, sobre bases no discriminatorias", dijo hoy el ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez.

El representante cubano hizo este ofrecimiento al concluir la sesión del mecanismo conocido como "Examen Periódico Universal", en el cual todos los países miembros de la ONU someten a la evaluación de sus pares sus políticas, avances y tareas pendientes en materia de derechos humanos.

La extensión de una invitación abierta y permanente a los expertos de la ONU en derechos humanos fue una recomendación formulada por varios gobiernos durante las más de tres horas que duró el examen de Cuba.

En sus comentarios finales, el canciller dijo también que hay "gran diferencia entre defensores de derechos humanos y la acción de los agentes de potencias extranjeras", en relación a los comentarios de varias delegaciones de garantizar el trabajo de los activistas en la isla.

"Cuba no aceptará nunca un proceso de cambio de régimen y, por tanto, algunas sugerencias que se han hecho en esta sala en ese sentido evidentemente no serán atendidas", adelantó Rodríguez en otro pasaje de su intervención.

Durante su exposición inicial, el ministro de Exteriores presentó los avances de Cuba en materia social, principalmente en lo relativo al acceso a la salud, a la educación y a la cultura, así como sus notables indicadores nutricionales.

"Viene a este Consejo (de Derechos Humanos de Naciones Unidas) un país sin personas desprotegidas, ni privadas de dignidad, donde no hay niños sin educación de calidad, enfermos sin esmerada atención médica o ancianos sin protección social", señaló.

Asimismo, denunció el bloqueo "económico, político y mediático" de Estados Unidos como una "violación masiva, flagrante y sistemática de los derechos humanos, y recalcó que aunque el modelo cubano no debe ser considerado "un modelo para nadie", tampoco existe un modelo universal de democracia.

Muchos menos -recalcó- si se trata del "sistema político de los países industrializados de occidente, que ha entrado en crisis".

Sobre los progresos en educación, el ministro recordó que la educación gratuita y de calidad está garantizada en su país, que ocupa el puesto 16 en el índice de desarrollo educacional de la UNESCO.

La gratuidad y universalidad de la cobertura sanitaria está igualmente asegurada, dijo el ministro, quien mencionó que la Organización Mundial de la Salud ha corroborado que, con un médico por cada 137 habitantes, Cuba es la nación mejor dotada en este aspecto.

"La esperanza de vida al nacer es de 78 años. En la próxima década, más del 87 por ciento de los cubanos sobrevivirán los 60 años", dijo Rodríguez en su discurso de presentación del informe gubernamental ante el

mecanismo de la ONU conocido como "Examen Periódico Universal" sobre derechos humanos.

De otra parte, se refirió a la prisión de Guantánamo, ubicada en el extremo oriental de la isla y que está bajo control de Estados Unidos, donde "quedan 166 detenidos desde hace diez años, sin garantías, juicio ni defensa, cien de ellos en huelga de hambre, de los cuales 17 con peligro para sus vidas".

En sus comentarios, numerosos países pidieron a Cuba eliminar las restricciones a la libertad de opinión y expresión, así como de reunión y asociación pacífica, y garantizar que los defensores de los derechos humanos y periodistas independientes puedan ejercer su misión.

A este respecto, el ministro de Exteriores sostuvo que la mayor garantía de Cuba con la libertad de prensa es que ésta es de "propiedad social" y, por lo tanto, no obedece a intereses específicos de la propiedad privada.

GINEBRA, 1 MAY (EFE).- El Gobierno cubano espera que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, tenga éxito en su renovada intención de cerrar la base militar de Guantánamo (sureste de la isla de Cuba), donde permanecen 166 detenidos por terrorismo, de los que cien están en una prolongada huelga de hambre.

"Deseo que el presidente tenga éxito y cumpla el deber elemental" de clausurar Guantánamo, dijo hoy a un pequeño grupo de periodistas el ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, tras concluir el examen de los derechos humanos en su país por parte del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas.

Aunque recalcó que la declaración de Obama "es hipotética", el ministro cubano dijo que resolver la situación de la base de Guantánamo "estaría en el mejor interés" del Gobierno estadounidense.

"Es una grave mancha para Estados Unidos, daña su credibilidad", sostuvo, tras enfatizar que se trata de "un enclave ilegal" en territorio cubano y que Washington debería devolverlo.

Sobre la reciente reforma de la legislación y procedimientos migratorios en Cuba, Rodríguez sostuvo que "las personas salen y regresan a Cuba con entera libertad".

De una opinión distinta fue el disidente Elizardo Sánchez, quien también estuvo hoy en Ginebra, invitado por la Federación Internacional de Derechos Humanos y el Observatorio Internacional contra la Tortura.

El opositor aseguró que, a pesar de los cambios, las autoridades cubanas "siguen reservándose el derecho" de decidir quien sale y quien no.

Sostuvo que la primera barrera que hay que superar es la tramitación del pasaporte y que incluso si éste es emitido, el portador puede verse impedido de salir de Cuba en el aeropuerto.

Según el canciller, los opositores ya "salían con regularidad del país" antes, aunque declinó citar nombres.

Enseguida declaró que algunas personas consideradas como disidentes, "sobre todo algunos de los casos más notorios califican perfectamente" en la definición de "agentes de una potencia extranjera".

"Las restricciones a la salida del país han estado básicamente en los lugares de destino, no en Cuba, donde hay plena libertad de estar en el país o abandonarlo", agregó.

Sobre el comentario que realizó al término de la evaluación de Cuba en el Consejo de Derechos Humanos afirmando que su país aceptará la visita de expertos independientes en derechos humanos de la ONU, el ministro recalcó que esto no es nada nuevo y que Cuba tiene "una tradición de cooperación con todos los mecanismos universales del sistema de derechos humanos".

Sin embargo, algunos de esos expertos han manifestado en el pasado reciente que sus solicitudes para visitar Cuba no han sido contestadas o que nunca han recibido fechas definitivas para cumplir su misión.

Sobre la recomendación que varios países hicieron a Cuba de adherirse al Pacto Internacional sobre Derechos Políticos y Civiles, el ministro dijo que esa decisión compete a otros estamentos en Cuba, pero reconoció que en este instrumento "puede haber algunas normas incompatibles con el derecho nacional".

"No oculto que en ese Pacto hay una serie de figuras que a mí me parece que son cuestionables" y "colisionan con la ley nacional", dijo, aunque no precisó de cuales se trata.

GINEBRA, 1 MAY (NOTIMEX).- Miembros del Consejo de Derechos Humanos llamaron al gobierno de Cuba a tomar medidas para evitar la detención arbitraria o detenciones breves de opositores, activistas, defensores de derechos humanos y periodistas.

En el marco del Examen Periódico Universal (EPU) de Cuba del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas (ONU) países como Suecia, Suiza, Japón, Francia, Filipinas, Países Bajos, Reino Unido, entre otros, expresaron su preocupación especialmente por el aumento de las detenciones de corto plazo.

Asimismo, un gran número de países como México, Polonia, Suecia, Suiza, Noruega, Uruguay, Australia recomendaron al gobierno de La Habana ratificar los Pactos de derechos Civiles y Políticos y de Derechos Económicos, Sociales y Culturales.

En este sentido México al igual que España, Francia y Uruguay exhortaron al gobierno de La Habana a establecer una institución nacional de derechos humanos conforme a los principios de París, cuestión que ha sido sugerida varias veces por mecanismos especiales de la ONU.

Igualmente México y España, entre otros estados, alentaron a Cuba a concretar la visita acordada previamente con el Relator Especial contra la Tortura .

Por su parte, Estados Unidos y la República Checa recomendaron a Cuba una investigación independiente sobre el accidente de tráfico en el que encontró la muerte el activista Oswaldo Payá en julio del año pasado.

Asimismo, un gran número de países recomendaron realizar esfuerzos para garantizar para todos la libertad de expresión y el uso del Internet en Cuba.

Cabe destacar que la mayoría de los 132 países que participaron en el debate encomiaron al gobierno de la isla por sus avances con respecto a los Objetivos de Desarrollo del Milenio especialmente en lo que se refiere a la educación y el acceso a los servicios de salud.

La delegación de Cuba estuvo liderada por el canciller Bruno Rodríguez Padilla, quien en su alocución recordó que el bloqueo a la isla impuesto por el gobierno de Washington viola "de manera sistemática y generalizada" los derechos humanos de los cubanos.

GINEBRA, 1 MAY (DPA) - Cuba recibió hoy fuertes críticas durante una sesión del Consejo de Derechos Humanos de la ONU en Ginebra, ante las informaciones sobre un creciente número de arrestos con motivaciones políticas en el país.

Más de 500 personas fueron detenidas en Cuba por motivos políticos el mes pasado, según la opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN).

El embajador estadounidense, Eileen Donahoe, acusó a Cuba de poner en marcha "una amplia y compleja Web de disposiciones y prácticas constitucionales, reglamentarias y regulatorias" que dificultan el trabajo de activistas pacíficos defensores de la democracia.

"Austria sigue particularmente preocupada por el aumento de los arrestos a corto plazo, así como los casos de intimidación, arrestos y encarcelamiento de periodistas y miembros de la oposición", dijo el enviado de Viena, Johannes Strasser, en un comunicado similar al de otros países occidentales.

La situación de los derechos humanos en Cuba está siendo estudiada en el marco de las revisiones periódicas del consejo de Ginebra a todos los miembros de la ONU.

El ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez Parilla, alegó sin embargo que su país "reconoce todos los derechos de los ciudadanos a la libertad de opinión, expresión, información y prensa" y no reconoció ningún recorte de derechos humanos en la isla.

Mientras los países occidentales suelen mostrarse con frecuencia críticos con Cuba, muchos países en desarrollo reconocen el trabajo del país por sus altos estándares sanitarios y educativos.

GINEBRA, 1 MAY (EFE).- El Gobierno de Cuba se prepara para autorizar la salida en las próximas semanas de "decenas" de opositores políticos, dijo hoy el presidente de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), Elizardo Sánchez.

El reconocido opositor cubano, de 68 años, se encuentra en Ginebra coincidiendo con la evaluación en las Naciones Unidas de la situación de los derechos humanos en Cuba y para la cual ha llegado también desde La Habana una delegación oficial.

Sánchez ha sido el décimo noveno disidente al que las autoridades cubanas han permitido salir del país desde el pasado enero y, con el apoyo de diversas organizaciones de derechos humanos, está visitando varios países para ofrecer su testimonio.

Sobre la decisión del Gobierno de Raúl Castro de permitir esos viajes con derecho al regreso, el disidente opinó que no debe interpretarse como una señal de apertura, sino como el resultado de un cuidadoso "cálculo costo-beneficio".

"El cálculo es fácil para un gobierno tan antiguo (54 años en el poder). Ellos saben lo que (los opositores) vamos a decir, pero todo se quedará en el exterior, nadie se va a enterar en Cuba porque el gobierno es dueño de todos los medios de comunicación, la gente no tiene acceso a Internet ni a la televisión internacional", explicó.

"El régimen ha abierto la jaula y las palomas hemos salido a volar, pero creo que todas vamos a regresar a la jaula", comentó en una rueda de prensa el disidente, quien pasó ocho años y medio en prisión en dos periodos distintos (1980 y 1989) y no había sido autorizado a salir de la isla hace más de una década.

Sus encarcelamientos fueron, según afirma, por razones políticas -la ONG Amnistía Internacional lo "adoptó" como un preso de conciencia-, aunque las autoridades lo consideraban un delincuente común.

Preguntado sobre el riesgo de que sea víctima de represalias cuando regrese a Cuba, Sánchez admitió ese temor, pero recordó también que vive con este sentimiento hace casi medio siglo y que ello no ha impedido que el movimiento interno de defensores de los derechos humanos se amplíe.

Según Sánchez, la reforma migratoria que ha permitido la salida de numerosos críticos al régimen de Fidel Castro, y ahora al de su hermano Raúl Castro, sólo ha aportado "cambios limitados" porque las autoridades "se siguen reservando el derecho" de dar o negar los permisos de salida del país.

El opositor defendió la independencia de la CCDHRN que dirige y confesó que no tiene expectativas de que algo pueda mejorar tras el examen de Cuba en el mecanismo conocido como "Examen Periódico Universal" del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, en el que se evalúa la situación de los derechos y libertades en los países.

"No esperamos mucho o casi nada porque el principal obstáculo para las cosas mejores es el gobierno", comentó.

Tras su visita a Suiza, Sánchez regresará a España, irá luego a Bruselas y antes de retornar a Cuba, lo que tiene previsto hacer en junio próximo, asistirá a un congreso internacional de organizaciones de derechos humanos en Estambul (Turquía).

MIAMI, 30 (ANSA)- Un grupo de legisladores cubano estadounidenses pidieron que Cuba siga integrando la lista de los países que apoyan el terrorismo.

Se trata de tres congresistas, los republicanos del sur de la Florida Ileana Ros-Lehtinen y Mario Díaz-Balart, y el demócrata de Nueva Jersey, Albio Sires, quienes le enviaron una carta al secretario de Estado John Kerry para que no autorice la remoción de Cuba de la lista de terrorismo.

"Este departamento no tiene planes en la actualidad para remover a Cuba de la lista de Estados que patrocinan el terrorismo", dijo la vocera del Departamento de Estado, Victoria Nuland.

Así respondió ante los rumores, citados por The Boston Globe, según los cuales un grupo de diplomáticos estadounidenses habían llegado a la conclusión de que Cuba debería ser sacada de la lista. Según los funcionarios, eso le permitiría a Kerry quitar un "importante obstáculo" antes de reanudar relaciones con el gobierno de Raúl Castro.

"Junto con Mario Díaz-Balart y Albio Sires, hemos enviado al Secretario de Estado John Kerry una carta pidiéndole que mantenga a Cuba en la lista de Estados que apoyan el terrorismo", señaló Ros-Lehtinen.

LUANDA, 1 MAY (PL) La comunidad internacional, y dentro de ella países como Angola, exigen el fin del injusto bloqueo impuesto por el gobierno de Estados Unidos contra Cuba, afirmó la embajadora cubana en este país, Gisela García.

Tras reunirse en las últimas horas con el ministro de Relaciones Exteriores angoleño, George Chikoti, denunció ante medios de prensa que ese cerco económico, financiero y comercial dura más de 50 años, pese al rechazo del mundo.

La diplomática cubana expresó que durante el encuentro con el canciller angoleño, ambos dialogaron sobre las relaciones amistosas y de cooperación entre Angola y Cuba, las cuales se cimentaron durante la lucha de liberación nacional de este país africano.

Destacó, por otra parte, el avance del intercambio entre los dos estados, que se extiende a sectores como educación, salud, construcción civil, ambiente, energía y aguas.

Insistió en que la formación profesional y la asistencia técnica, se encuentran entre las prioridades de la colaboración mutuamente ventajosa.

MOSCÚ, 30 ABR (EFE)- La Cancillería rusa reiteró hoy su condena al embargo comercial, económico y financiero de Estados Unidos a Cuba que calificó de un vestigio del siglo pasado.

"Rusia, al igual que la mayoría aplastante de los miembros de la comunidad internacional, aboga por un urgente levantamiento del bloqueo (...) de Cuba por EEUU, un vestigio de los tiempos de la Guerra Fría", señaló el Ministerio de Exteriores ruso en respuesta a una pregunta de la agencia cubana Prensa Latina.

Moscú recordó en el comunicado publicado en la página Web de la cancillería que el jefe de la diplomacia rusa, Serguéi Lavrov, ya dejó clara esa postura durante su intervención el pasado 28 de septiembre en la 67 sesión de la Asamblea General de la ONU.

"Nuestro país ha apoyado tradicionalmente el proyecto cubano de resolución de la ONU (sobre el levantamiento del embargo contra Cuba) que en cierto modo es un barómetro de la actitud de la comunidad internacional hacia el problema", señala la nota.

La cancillería rusa apuntó que durante la última votación al respecto, 186 países votaron a favor de levantar el bloqueo económico y comercial del país caribeño, a tiempo que dos se pronunciaron en contra y tres se abstuvieron.

Además, la nota recordó que la Duma Estatal (cámara de diputados) rusa aprobó el pasado noviembre una declaración dirigida a los parlamentos de los países miembros de la ONU en la que instó a levantar el embargo de la isla impuesto en 1960.

Con anterioridad, el Parlamento ruso anunció su postura al respecto en nueve ocasiones: en los años 1994, 1995, 1996, 1999, 2006, 2007, 2008, 2009 y 2010.

"Seguiremos apoyando firme y consecuentemente a la Habana en esta cuestión", dice la nota de la cancillería rusa.

MOSCÚ, ABR 30 (ITAR-TASS). El ministro de Relaciones Exteriores cubano Bruno Rodríguez hará una visita a Rusia antes de que comience el verano, informó a ITAR-TASS el viceministro de Exteriores ruso Serguéi Riabkov.

La fecha exacta del viaje se acordará próximamente, agregó.

Moscú mira "con optimismo el futuro de las relaciones con La Habana", señaló el diplomático ruso. "Últimamente se han dado pasos notorios para fortalecer (las relaciones bilaterales), dijo el viceministro, evocando la visita que hizo el julio del año pasado el presidente cubano Raúl Castro a Moscú, la sesión -que sucedió a dicha visita- de la Comisión Gubernamental Conjunta, y la visita efectuada por el presidente del Gobierno ruso Dmitri Medvédev el pasado febrero a Cuba.

Actualmente se encuentra en Cuba con visita una delegación de la Duma de Estado (cámara baja) de Rusia.

También tiene previsto visitar el país caribeño entre el 16 y el 17 de mayo la presidenta del Consejo de la Federación (Senado) Valentina Matviyenko.

OTTAWA, 30 ABR (PL) Activistas canadienses exigirán el domingo próximo en Vancouver la excarcelación inmediata e incondicional de los cinco cubanos presos en Estados Unidos desde 1998 por evitar actos terroristas planificados desde el sur de Florida contra su país.

Organizadores del evento confirmaron a Prensa Latina que el programa incluye una vigilia en la galería de arte de esa ciudad, una manifestación frente al consulado estadounidense y un foro sobre el caso de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González.

Cuatro de esos luchadores -conocidos a nivel internacional como Los Cinco- enfrentan severas sanciones desde 2001 por dar seguimiento a grupos violentos radicados en Miami, desde donde planean acciones como las que en los últimos 53 años han dejado más de tres mil 400 víctimas en Cuba.

René González salió de la prisión el 7 de octubre de 2011 después de cumplir su condena, pero ahora está obligado a permanecer tres años bajo libertad supervisada en Florida.

Los participantes en las actividades de Vancouver denunciarán las irregularidades cometidas en los procesos legales de Los Cinco, enjuiciados en medio de un clima hostil que propiciaron numerosos medios de prensa pagados por el gobierno estadounidense.

Asimismo, se pronunciarán a favor del regreso de esos hombres a su tierra natal.

La iniciativa es organizada por el Comité de Liberación por Los Cinco de Vancouver, agrupación que realiza acciones similares todos los días 5 de cada mes frente al consulado estadounidense.

La edición del domingo será la nonagésima.

LA HABANA, 30 ABR (PL) El vicepresidente de la Duma estatal rusa Iván Melnikov expresó hoy aquí su apoyo a la causa de los cinco antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos.

Durante una visita al Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), Melnikov declaró que "el caso de los cinco es un acto político inhumano que evidencia el doble rasero de Estados Unidos en la esfera internacional".

El también vicepresidente del Partido Comunista de Rusia, segunda fuerza política del país, sostuvo un encuentro con familiares de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y René González.

Los Cinco, como se conoce a los antiterroristas, fueron detenidos en 1998 por dar seguimiento a grupos que desde Miami organizan, financian y ejecutan acciones contra la isla caribeña.

A propósito de esa situación, Melnikov comentó que entre los diputados europeos hay un movimiento de apoyo y solidaridad ante el injusto tratamiento al caso de los cinco.

Por nuestra parte mantenemos la esperanza y continuaremos la lucha por el regreso de esos héroes, dijo el legislador, quien encabeza una delegación que representa las principales fuerzas parlamentarias de Rusia.

Melnikov también condenó el bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos a Cuba, el cual calificó de inhumano.

Desde 1994, la Duma (cámara baja) ha promovido 10 resoluciones de rechazo al cerco de Washington, postura que según explicó el visitante han impulsado ante varias instancias legislativas de Europa.

En el intercambio, Mirta Rodríguez, madre de Antonio, agradeció el respaldo de la Duma a la causa de los antiterroristas.

"Un caso político como el de los cinco solo se soluciona con la intervención del gobierno norteamericano o con el apoyo internacional. Por ello los incitamos a continuar apoyándonos en esta lucha".

Rodríguez expuso los pasos legales para tratar de resolver el caso e insistió en las violaciones a los derechos humanos cometidas contra los antiterroristas, como la negativa de visas a las esposas de René y Gerardo.

Por la parte cubana participaron en el encuentro el vicepresidente primero del ICAP, Elio Gámez, y el presidente de la Asociación de Amistad Cuba-Rusia, Arnaldo Tamayo, entre otros funcionarios.

Gámez agradeció a los parlamentarios rusos las acciones de solidaridad con la isla, como el respaldo a Los Cinco, la lucha contra el bloqueo estadounidense y "la divulgación de la realidad del país en contraposición a las campañas de desinformación que desarrolla la prensa europea".

LA HABANA, 30 ABR (NOTIMEX).- El Parlamento de Ecuador entregó a los familiares de los cinco agentes cubanos, presos en Estados Unidos acusados de espionaje, la condecoración Asamblea Nacional de ese país, informaron hoy medios oficiales.

Adriana Pérez, esposa de Gerardo Hernández, uno de los cinco convictos, consideró un alto honor recibir tal reconocimiento, reportó este martes el diario Juventud Rebelde.

La ceremonia se realizó en la noche del lunes en el salón de protocolo El Laguito, en La Habana.

Pérez calificó como "lamentable" que "cinco hombres buenos" no puedan estar físicamente presentes para recibir el reconocimiento y compartir un acto de solidaridad entre dos naciones.

Por Cuba estaban presentes el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Esteban Lazo, y Ana María Mari Machado y Miriam Brito Sarroca, vicepresidenta y secretaria respectivamente del Parlamento unicameral.

En nombre del Parlamento ecuatoriano se encontraban Silvia Salgado, quien agradeció a Cuba por los proyectos sociales y humanos que desarrolla en su país; Diana Atamint, María Augusta Calle, Doris Aguirre y Armando Aguilar.

Salgado sostuvo que este caso de los cinco cubanos, que -dijo- prevenían "acciones violentas organizadas desde Florida", es una violación a los derechos humanos, "lo cual atañe a todos los pueblos de la región".

También estuvieron el embajador de Ecuador en Cuba, Edgar Ponce Itugarra y parlamentarios cubanos.

El grupo de agentes cubanos: Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González (excarcelado el 7 de octubre de 2011), integraban la denominada red "Avispa", desmantelada en 1998.

En un juicio celebrado en la ciudad estadounidense de Miami en 2001 fueron hallados culpables de conspirar y operar como agentes extranjeros sin haberlo notificado al gobierno de Washington.

Los Cinco, a favor de cuya excarcelación Cuba desarrolla una intensa campaña internacional, negaron haber afectado la seguridad nacional de Estados Unidos que les dá tratamiento de espías.

Hernández fue condenado a dos cadenas perpetuas más 15 años de prisión; Ramón Labañino, a una cadena perpetua más 18 años; Fernando González, a 19 años de cárcel; René González, a 15 años de prisión y Antonio Guerrero, a cadena perpetua más 10 años.

MIAMI (EE.UU.), 30 ABR (EFE).- El Departamento de Estado de EE.UU. finalmente otorgó la visa a Mariela Castro, hija del presidente cubano, Raúl Castro, para que viaje a Filadelfia y participe allí en un foro sobre LGBT, informó hoy Equality Forum, organizador de la reunión.

"Equality Forum está encantado de que el Departamento de Estado haya afirmado valores democráticos al autorizar a Mariela Castro a intervenir en el Foro de la Igualdad 2013", dijo hoy su director ejecutivo, Malcolm Lazin, en un comunicado.

Inicialmente, el Departamento de Estado había denegado a Mariela Castro el permiso para viajar a Filadelfia, aunque sí se lo había concedido para acudir a la sede de Naciones Unidas, en Nueva York.

El foro, que se celebrará esta semana en Filadelfia dedicará en esta edición una atención especial al análisis de "la historia, progreso y desafíos" que viven gays, lesbianas, transexuales y bisexuales (LGBT) en Cuba.

Mariela Castro, que es directora del Centro Nacional de Cuba para la Educación Sexual (Cenesex), aceptó hace meses la invitación para dictar una conferencia en este foro.

Durante la celebración del Foro de la Igualdad 2013 la hija del presidente cubano también recibirá un premio por su trabajo en favor de los derechos de la comunidad LGBT.

Al conocerse la semana pasada que se le había denegado la visa para Filadelfia, Lazin criticó que las autoridades estadounidenses impidieran la participación de la directora de Cenesex a una reunión de derechos civiles que, además se celebrará Filadelfia, "lugar de nacimiento de nuestra democracia y que ensalza las libertades de expresión y reunión".

Equality Forum es una organización nacional e internacional de derechos civiles LGBT con un enfoque educativo.

WASHINGTON, 30 ABR (DPA) - La hija del presidente cubano Raúl Castro, la sexóloga Mariela Castro Espín, podrá viajar a la ciudad estadounidense de Filadelfia para participar en un foro sobre igualdad de lesbianas y recibir un premio por su tarea a favor de los transexuales en Cuba, anunció hoy la organización del evento.

"El Foro de la Igualdad se complace por que el Departamento de Estado haya afirmado los valores democráticos al autorizar que Mariela Castro hable en el Foro de Igualdad 2013", dijo el director del evento, Malcolm Lazin, en un comunicado este martes.

El foro, que se celebrará en Filadelfia del 2 al 5 de mayo, se centrará esta edición en Cuba y la "historia, avances y desafíos de la comunidad LGTB (lesbiana, homosexual, bisexual y transexual)" en la isla, según su programa.

Mariela Castro, sobrina además del histórico líder cubano Fidel Castro, es la directora del Centro Nacional de Educación Sexual de Cuba (CENSEX), desde el cual ha encabezado una fuerte campaña a favor de la comunidad gay y transexual de la isla, que hasta no hace tantos años discriminaba a los homosexuales y los obligaba a realizar trabajos forzados.

En Filadelfia, recibirá el Premio de Aliado Internacional para la comunidad LGTB del Foro de Igualdad, además de participar en un panel sobre Cuba.

Según había denunciado la organización la semana pasada, el Departamento de Estado le había concedido a Mariela Castro un visado para participar en varias actividades en Nueva York de Naciones Unidas, pero que no le autorizaba a desplazarse hasta Filadelfia para participar en el foro especializado, que denunció que los valores para la comunidad gay que ha defendido la hija del presidente cubano "merecen el derecho a ser escuchados independientemente de los sistemas políticos".

No es la primera vez que una visita de Mariela Castro a Estados Unidos provoca revuelo político.

El año pasado, esto se convirtió incluso en un elemento de ataque en la dura campaña electoral que libraron el demócrata Barack Obama y su rival republicano Mitt Romney, quien criticó la concesión de un visado a la conocida cubana para participar en un congreso en San Francisco como una "bofetada" para la disidencia de la isla de una Casa Blanca que ha "ablandado" la política estadounidense hacia Cuba.

WASHINGTON, 30 ABR (REUTERS) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, prometió el martes que hará un nuevo esfuerzo para cerrar el campo de prisioneros de Guantánamo, donde unos 100 detenidos hacen huelga de hambre, diciendo que dañaba los intereses del país mantener a personas en el lugar en un limbo legal.

Grupos de derechos humanos han criticado al centro de detención, creado 12 años atrás para sospechosos de terrorismo de origen extranjero, y su preocupación aumentó en las últimas semanas. Algunos de los prisioneros en huelga de hambre están siendo alimentados a la fuerza en la instalación de la Base Naval estadounidense en Cuba.

Algunos grupos de derechos humanos dieron la bienvenida al nuevo compromiso de Obama para cerrar el centro, pero algunos activistas pidieron acciones, no solo palabras.

Las críticas al campo, montado en la base naval de Estados Unidos en Cuba en 2002 para encerrar a sospechosos de terrorismo y actualmente tiene 166 detenidos, se han intensificado en las últimas semanas, mientras los militares obligan a alimentarse a aquellos que están en huelga de hambre.

Obama, quien prometió cerrar el centro durante su campaña para el primer mandato y cuando asumió en el 2009, dijo que volvería a trabajar con legisladores para hallar una manera para clausurar la instalación y cumplir con esa promesa.

Sin embargo, no ofreció un nuevo camino para superar los obstáculos políticos, legales y en el Congreso que bloquearon sus esfuerzos previos para cerrar Guantánamo, donde muchos de los prisioneros han estado detenidos por más de una década sin cargos ni juicios.

"No es sostenible, quiero decir, la idea de que vamos a continuar manteniendo a más de 100 individuos en tierra de nadie a perpetuidad", dijo Obama en una conferencia de prensa en la Casa Blanca.

Sus comentarios fueron los primeros acerca de Guantánamo desde el inicio de la huelga de hambre a principios de febrero.

Oficiales militares han atribuido la acción de protesta en parte a una sensación de desesperanza de los detenidos como consecuencia de la falta de plazos sobre su estancia allí.

Guantánamo, desde hace tiempo objeto de condena internacional pero muy abajo en la lista de preocupaciones sobre políticas públicas de Estados Unidos, ha captado la atención nuevamente debido a la huelga de hambre. Algunos de los prisioneros han brindado angustiosas declaraciones sobre la alimentación a la fuerza.

Obama defendió la decisión de alimentar a los prisioneros a la fuerza diciendo "no quiero que esos individuos mueran".

Los militares estadounidenses han dicho que 21 prisioneros están siendo forzados a ingerir alimentos líquidos a través de tubos insertados en sus narices y dirigidos hacia sus estómagos.

Al menos 40 empleados médicos han sido enviados para reforzar los equipos militares en el centro de detención.

VIOLACION DE ETICA MÉDICA

La alimentación por la fuerza ha sido criticada por grupos de derechos humanos y también por la Asociación Médica Estadounidense, cuyo presidente dijo que la acción implica una violación de la ética médica.

Consultado por la huelga de hambre, Obama dijo que "no me sorprende que tengamos problemas en Guantánamo" y enumeró las razones por las cuales el centro de detención debería cerrar.

"Guantánamo no es necesario para mantener seguro a Estados Unidos", dijo Obama.

"Es caro. Es ineficiente. Nos daña, en términos de nuestra posición internacional. Debilita la cooperación con nuestros aliados en los esfuerzos de contraterrorismo. Es un arma de reclutamiento para terroristas. Debe cerrarse", afirmó.

Obama dijo que había pedido a sus asesores que revieran cada opción a su disposición, prometiendo "Voy a volver a esto".

Obama señaló al Congreso por evitar que sus esfuerzos previos no tuvieran éxito y dijo que necesitará la ayuda de los legisladores esta vez. Pero reconoció que será una dura lucha.

El senador demócrata Patrick Leahy, presidente del comité de asuntos judiciales del Senado, respaldó los esfuerzos de Obama.

"La situación en deterioro en Guantánamo, incluyendo las cada vez mayores huelgas de hambre de prisioneros (...) es preocupante e inaceptable", declaró.

Pero Howard McKeon, titular republicano del comité de servicios armados de la Cámara de Representantes, expresó: "El presidente afronta una oposición bipartidista para cerrar el centro de detención de la Bahía de Guantánamo porque no ha dado un plan alternativo sobre los detenidos que hay allí, ni tampoco un plan para futuras capturas de terroristas".

Obama aprobó tribunales militares para enjuiciar a los sospechosos considerados más peligrosos, pero solo nueve de los actuales prisioneros fueron acusados de o condenados por crímenes.

La prisión fue abierta por el predecesor de Obama, el republicano George W. Bush, para albergar a sospechosos extranjeros de haber perpetrado actos terroristas luego de los ataques del 11 de septiembre del 2001 contra Estados Unidos.

WASHINGTON, 30 (ANSA)- La cárcel de Guantánamo es "costosa" e "ineficaz" y "debe cerrarse", afirmó hoy el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, retomando lo que para él es una espina clavada: el destino de la controvertida prisión de la base militar situada en Cuba, donde están recluidas 166 personas supuestamente pertenecientes a grupos terroristas.

En 2008, Obama prometió su cierre, pero no pudo llevarlo adelante. Actualmente, 100 de los 166 presos están en huelga de hambre para denunciar sus condiciones de reclusión: algunos de ellos rehúsan alimentarse desde hace casi dos meses.

En una rueda de prensa celebrada a cien días de su segundo mandato, el mandatario se defendió de quien le acusa no mantener las promesas y aseguró que "relanzará el diálogo con el Congreso" para encontrar un modo de cerrar el panel.

"Sigo creyendo que tenemos que cerrar Guantánamo", dijo Obama, tachando la cárcel de "costosa, insostenible e ineficaz", además de "herramienta para reclutar extremistas". "Guantánamo no es necesaria para que Estados Unidos esté seguro", sostuvo.

La huelga de hambre de algunos presos inició a comienzos de marzo con un grupo pequeño, pero desde entonces se ha ido ampliando. Algunos de los detenidos son alimentados a la fuerza.

"No quiero que ninguno de estos individuos muera", afirmó Obama, con marcado énfasis.

La situación preocupa seriamente a la Administración estadounidense, hasta el punto de que unos 40 médicos especialistas y enfermeras de la Marina estadounidense fueron enviadas a la base para controlar la situación.

"El Pentágono está manejando la situación lo mejor que puede, pero creo que todos nosotros deberíamos reflexionar en por qué estamos haciendo esto", agregó el presidente.

"La idea de que vamos a seguir teniendo para siempre en una tierra de nadie a más de cien individuos que no han sido juzgados es contrario a lo que somos, es contrario a nuestros intereses y tiene que terminar", dijo.

Por ello, Obama se comprometió a relanzar el dialogo con el Congreso para encontrar una solución compartida entre todas las fuerzas políticas, evaluando todas las opciones.

Pero lograr cumplir la promesa hecha en 2008, todavía se perfila cuesta arriba.

WASHINGTON, 30 ABR (EFE).- La organización defensora de los derechos humanos Human Rights Watch (HRW) urgió hoy al presidente estadounidense, Barack Obama, a actuar para cumplir con sus "promesas" de cierre de la cárcel de Guantánamo y criticó la alimentación forzosa de los reclusos en huelga de hambre.

En un comunicado de prensa, HRW afirmó que Obama debe "actuar rápidamente para completar sus nuevamente renovadas promesas para finalizar el centro de detención indefinido de Guantánamo".

El organismo dio la bienvenida a las declaraciones de hoy del presidente estadounidense en las que afirmó su intención de reanudar los esfuerzos para lograr la aprobación del Congreso al cierre de la prisión de la Base Naval estadounidense de Guantánamo en territorio cubano.

"Aunque Obama culpó al Congreso de los problemas de Guantánamo, hay acciones que podría haber tomado y todavía puede tomar ahora para poner fin a la detención indefinida allí", aseguró Laura Pitter, asesora antiterrorista de HRW.

Obama, que prometió cerrar Guantánamo tras ser elegido presidente en noviembre del 2008, afirmó hoy en rueda de prensa en la Casa Blanca que resulta "crítico" el entender que Guantánamo "no es necesario" para garantizar la seguridad de Estados Unidos.

HRW recordó que desde su llegada a la Casa Blanca 166 reclusos permanecen en la prisión y solo seis encaran cargos formales.

Asimismo, criticó que la Administración Obama haya dado marcha atrás en su decisión de transferir a 86 de ellos a sus países de origen o terceros si se cumplían ciertas condiciones de seguridad, especialmente en el caso de los yemeníes, que son la gran parte.

En este sentido, el organismo valoró el reciente llamamiento de la senadora Dianne Feinstein, presidenta del comité de Inteligencia, para que se revise esa moratoria en el caso de Yemen, aplicada desde el intento frustrado de atentado de un avión dirigido a Detroit en diciembre de 2009, porque el acusado aseguró tener vínculos con clérigos de ese país.

"La detención prolongada con carácter indefinido sin cargo o juicio viola todas las leyes de derechos humanos. Todos los detenidos en Guantánamo deben o bien encarar cargos en tribunales federales o ser liberados", insistió HRW.

Por último, Pitter criticó que la decisión de EE.UU. de alimentar de manera forzada a los presos que se encuentran actualmente en huelga de hambre "agrava el daño y la injusticia de un centro de detención sin cargos o juicios".

Este fin de semana, un portavoz de la base naval de Guantánamo señaló que cien de los 166 presos recluidos en Guantánamo están ya en huelga de hambre como parte de una protesta que comenzó hace casi tres meses para llamar la atención sobre las condiciones en la prisión.

GINEBRA, 01 MAYO 2013 (AFP) - El Alto Comisionado de Derechos Humanos de la ONU estimó este miércoles que "nunca resulta aceptable" alimentar por la fuerza a nadie, en momentos en que detenidos de la cárcel de la base militar estadounidense de Guantánamo, Cuba, en huelga de hambre, han sido alimentados de este modo.

"La alimentación forzada nunca es aceptable", afirmó a la AFP Rupert Colville, portavoz de la Alta Comisionada de este organismo, Navi Pillay.

"La alimentación acompañada por amenazas, coerción y con recurso a la fuerza o a la inmovilización física es una forma de trato inhumano y degradante", según un documento de la Asociación Médica Mundial (AMM) citado por Colville.

"Igual de inaceptable es la alimentación forzada de algunos detenidos con el fin de intimidar o de obligar a los otros huelguistas de hambre a dejar de ayunar", agrega el documento.

El presidente estadounidense Barack Obama prometió el martes renovar sus esfuerzos para cerrar la prisión militar de Guantánamo, donde un centenar de presos realiza una huelga de hambre.

Un movimiento de huelga de hambre seguido por 100 de los 166 detenidos, según las autoridades de la prisión, y por 130, según los abogados, ingresó el lunes en su 12a semana.

Obama dijo que no quiere que ningún prisionero muera y llamó al Congreso a ayudarlo a encontrar una salida legal a largo plazo al problema de juzgar a combatientes enemigos.

"No es una sorpresa para mí que tengamos problemas en Guantánamo. (...). Sigo creyendo que debemos cerrar Guantánamo. Es importante que comprendamos que Guantánamo no es necesario para la seguridad de Estados Unidos", advirtió el mandatario.

"La idea de mantener (detenidas) para siempre a un grupo de personas sin ser juzgadas, es contraria a lo que son contrario a nuestros intereses y so dbetemina", dijo el presidente.

LA HABANA, 30 ABR (NOTIMEX).- Partidos políticos y organizaciones sociales de izquierda de América Latina y el Caribe proclamaron hoy aquí su unidad y manifestaron su apoyo al gobierno del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro.

Las entidades de izquierda, agrupados en el Foro de Sao Paulo, también asumieron el compromiso de apoyar el proceso de paz en Colombia y abogaron por una pronta solución política al conflicto armado que vive ese país desde hace cinco décadas.

Indicaron que el tema de las negociaciones de paz será uno de los puntos centrales del XIX Encuentro del Foro, que se llevará a cabo del 31 de julio al 4 de agosto en la ciudad brasileña de Sao Paulo.

El Foro emitió este martes la Declaración de La Habana, tras dos días de reuniones en las que los representantes de Cuba proclamaron como "imprescindible e impostergable" la unidad de la izquierda en América Latina y el Caribe.

El texto respaldó el camino de lucha por la integración latinoamericana, ratificado por Maduro tras su triunfo electoral por estrecho margen del 14 de abril pasado, en comicios cuestionados por la oposición.

Asimismo, lanzó una abierta crítica a las elecciones del 21 de abril pasado en Paraguay donde, en su opinión, "las oligarquías (...) buscaron legitimar el golpe de Estado" contra el presidente Fernando Lugo al elegir al empresario Horacio Cartes.

La Declaración consideró además a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) como la más alta expresión de la integración política y económica en la región.

Por otra parte, fustigó el embargo económico de Estados Unidos contra Cuba y reclamó la excarcelación de cinco agentes cubanos encarcelados en ese país desde 1998 acusados de espionaje.

Valter Pomar, miembro de la dirección nacional del Partido de los Trabajadores (PT) de Brasil calificó como "exitosa" la reunión y dijo que América Latina resiente los impactos de la crisis capitalista.

La víspera, en la inauguración del cónclave, el primer vicepresidente cubano Miguel Díaz-Canel ratificó el "compromiso histórico" de La Habana con el Foro de Sao Paulo.

Los participantes en la cita recibieron información acerca del proceso de aplicación de los acuerdos del VI Congreso del gobernante Partido Comunista de Cuba, celebrado en abril de 2011, y el programa de reformas internas en la isla.

LA HABANA, 30 ABR (XINHUA) -- La reunión del Grupo de Trabajo del Foro de Sao Paulo efectuada en La Habana cumplió su cometido, aseguró hoy el secretario ejecutivo de esa agrupación de partidos y movimientos sociales de Latinoamérica y el Caribe, Valter Pomar, tras considerar que la cita que concluyó este martes fue "exitosa".Tuvimos mucha información sobre los procesos que tienen lugar en Cuba y respecto a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), agregó el directivo en la sesión final del conclave.

Explicó que este encuentro, que concluye hoy tras dos días de sesiones en el Palacio de Convenciones de La Habana, fue convocado para reafirmar la vocación unitaria, y para preparar el 19 Encuentro del Foro, previsto para celebrarse del 31 de julio al 4 de agosto próximos en Sao Paulo, Brasil.

Pomar dijo que la Declaración de La Habana del Foro de Sao Paulo alerta sobre los peligros que provoca la crisis del capitalismo y las amenazas contra los procesos de transformación en la región.

América Latina sufre los impactos de la crisis capitalista, pero la mayoría de los gobiernos, que son progresistas y de izquierda, se rehúsan a descargar sobre sus pueblos políticas de austeridad, puntualizó Pomar.

Rechazamos las medidas autoritarias en el ámbito político y militar que tienen lugar en otras latitudes; nuestra región sigue un camino distinto al de Europa, expresó el también miembro de la dirección nacional del Partido de los Trabajadores de Brasil (PT).Anunció que el texto rechaza las presiones contra el camino adoptado por Latinoamérica y el Caribe, y dijo que proseguir esa senda y derrotar las amenazas exige la más profunda unidad de los gobiernos, movimientos sociales y partidos progresistas y de izquierda.

También participante en esta reunión, el presidente del PT, Rui da Costa Falcao, destacó este martes el carácter fraterno y solidario de las relaciones entre Brasil y Cuba.

En conferencia de prensa en el Palacio de Convenciones, Da Costa señaló que siempre se han desarrollado al más alto nivel los nexos entre la isla y los gobiernos de Luiz Inácio Lula da Silva y de la sucesora de éste en la presidencia brasileña, Dilma Rousseff.

Da Costa Falcao destacó asimismo el entendimiento entre el PT y el Partido Comunista de Cuba (PCC). Consideró que Cuba representa un "fuerte estímulo" para la emancipación de los pueblos, y recordó la solidaridad brindada por la ínsula durante los años de la dictadura en Brasil (1976-1983), al conceder asilo y ayuda diplomática a muchos ciudadanos de esa nación sudamericana.

Da Costa Falcao insistió en la necesidad de intensificar la campaña de apoyo a Venezuela y al presidente Nicolás Maduro, cuya reciente victoria electoral fue de inmediato reconocida por el gobierno de Rousseff y las organizaciones sociales y políticas de su país.

El dirigente político brasileño llamó además a reforzar la lucha hasta poner fin al bloqueo impuesto por Estados Unidos contra Cuba, y confirmó la presencia de una delegación de su partido en el desfile por el Primero de Mayo en La Habana.

Sobre el encuentro sostenido hoy con Marino Murillo, miembro del Buró Político del Comité Central del PCC y vicepresidente del Consejo de Ministros, el dirigente del PT aseguró que han podido conocer y entender mejor el proceso de actualización del modelo económico cubano.

El dirigente llamó a evitar posibles retrocesos, ante de la arremetida de la derecha contra los gobiernos populares y democráticos de la región.

BOGOTÁ, 29 ABR (EFE).- El Gobierno de Estados Unidos reiteró hoy el apoyo y el optimismo sobre los resultados del proceso de paz que adelanta el Gobierno colombiano con las FARC, en Cuba, según lo expresó el director General de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (Usaid), Rajiv Shah.

"Como hablamos con el presidente (Juan Manuel Santos), en el Gobierno de Estados Unidos estamos muy optimistas de que el proceso va a ser muy fructífero y vamos a continuar prestando nuestro apoyo", dijo el funcionario, que se entrevistó con Santos en Bogotá.

En diálogo con periodistas, Shah insistió en que "Estados Unidos continuará prestando su apoyo a Colombia durante este proceso".

Detalló que el objetivo de la reunión con Santos era "transmitir el mensaje del presidente (Barack) Obama y del secretario (de Estado Jhon) Kerry sobre las reuniones de paz", indicó Shah.

Señaló, además, que Estados Unidos seguirá siendo un aliado de Colombia en otros temas, como el desarrollo agrícola.

"Creemos que la sociedad debe ser amplia y debe ser integral para cubrir temas como el desarrollo agrícola, el desarrollo de las personas, los derechos humanos. Principalmente hablamos de la oportunidad de traer la inversión privada para el trabajo de las áreas rurales en Colombia", precisó.

A propósito del proceso de paz que se desarrolla en Cuba, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) consideraron, la semana pasada, que EE.UU. puede apoyar el diálogo de paz de Colombia y reiteran su petición para que el guerrillero "Simón Trinidad", preso en ese país, pueda participar en las conversaciones.

"Trinidad", cuyo verdadero nombre es Juvenal Ovidio Ricardo Palmera, fue extraditado en diciembre de 2004 a Estados Unidos y a comienzos de 2008 fue condenado a 60 años de prisión por el secuestro de tres ciudadanos de ese país.

A pesar de estar cumpliendo condena, la cúpula de las FARC lo designó como uno de los negociadores en el proceso de paz iniciado en noviembre pasado, que tiene sede permanente en La Habana.

La semana pasada, ambas partes iniciaron un nuevo ciclo de negociaciones en el que aspiran a cerrar acuerdos sobre el problema agrario en Colombia, primer punto de la agenda.

LA HABANA, 30 ABR (EFE).- Las FARC esperan que la mesa de diálogo de La Habana presente, antes de finalizar mayo, un "informe con resultados" sobre el desarrollo de las conversaciones de paz, el cual podría incluso trascender la cuestión de la tierra, el primer punto de la agenda pactada para este proceso.

"Esperamos que haya humo blanco antes que termine seguramente mayo, yo creo que ya debe salir algún informe que le dé certezas mayores al pueblo colombiano porque sin certezas el pueblo colombiano seguramente puede perder el optimismo", afirmó hoy el guerrillero "Jesús Santrich" a periodistas en La Habana.

"Santrich", alias de Seuxis Paucias Hernández Solarte y unos de los miembros del equipo negociador de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en Cuba, indicó que actualmente "el optimismo está muy elevado" en Colombia y no pueden "ser inferiores a esa expectativa".

Asimismo evaluó que la negociación con el Gobierno de Juan Manuel Santos avanza "a buen ritmo". "Quizás a un ritmo mayor del que ustedes se imaginan", dijo.

El guerrillero consideró que entre la actual y la próxima ronda del ciclo de conversaciones de paz se podría conocer "algo importante sobre los avances" del proceso iniciado en Cuba el pasado 19 de noviembre.

"Pienso que más allá del primer punto podemos tener resultados, pero no especulemos, esperemos, con paciencia, con convicción, en que las dos delegaciones están haciendo esfuerzos enormes porque el pueblo colombiano cuando reciba el primer informe quede satisfecho de los logros que hasta ahora se han alcanzado", sostuvo.

Actualmente, las FARC y los negociadores del Gobierno colombiano debaten el tema inicial de la agenda dedicado al problema de la tierra, y ya han comenzado a preparar las condiciones para la discusión del siguiente punto relacionado con la participación de las guerrilla en la vida política una vez se alcance un acuerdo.

Preguntado sobre algunas declaraciones sobre el tema de la participación política realizadas desde la Fiscalía General de Colombia y el jefe negociador del Gobierno, Humberto de la Calle, "Santrich" expuso que "son opiniones que en la mesa seguramente se deben debatir para tomar decisiones políticas".

"El doctor De la Calle ustedes saben es un poco un hombre pintoresco que dice muchas cosas, pero lo importante es lo que resulte en el primer comunicado conjunto de informe de lo que va siendo el resultado de la mesa. Mientras tanto es pura especulación, cosas que el doctor Humberto dice para la tribuna", apuntó.

Ante la cuestión de si los insurgentes están dispuestos a ponerse en manos de tribunales de justicia de Colombia e internacionales, "Santrich" fue tajante al opinar que "los tribunales no tienen la dignidad, el decoro, la competencia, porque este Estado ha sido un Estado criminal".

En ese sentido subrayó que en Colombia "debe haber una política de Estado para resolver el problema de la paz" y recalcó que en el país suramericano "hay terrorismo de Estado" y ahí "es donde está el problema fundamental".

Las declaraciones de "Santrich" tuvieron lugar antes del inicio este martes de otra jornada de conversaciones en el Palacio de Convenciones de La Habana, sede permanente del diálogo.

En su intercambio con la prensa, las FARC divulgaron además un comunicado reconociendo el apoyo del Consejo de Derechos Humanos de la ONU al diálogo de paz.

BOGOTÁ, 30 ABR (XINHUA) -- El Foro de Participación Política organizado por la ONU y la Universidad Nacional de Colombia concluyó este martes en Bogotá, con la recogida de más de 400 propuestas de diferentes sectores de la sociedad para la consecución de la paz en el país andino, entre ellas la transformación de las FARC en un movimiento político.

Durante el evento de clausura, Alejo Vargas, director del centro de pensamiento y seguimiento al proceso de paz de la Universidad Nacional, celebró la amplia participación de diferentes sectores del país y recordó que estas propuestas serán enviadas a la mesa de negociación de paz en La Habana, Cuba.

Por su parte, Fabrizio Hoschild, coordinador de la Organización de las Naciones Unidas en Colombia, aseguró en su intervención que la activa participación de la ciudadanía en el foro demuestra la necesidad que tienen los colombianos por lograr un acuerdo que ponga fin al conflicto armado. "La idea de este foro no era llegar a una conclusión o a un acuerdo.

La idea era reflejar la variedad de propuestas y aportar la variedad de ideas que existen en esa sociedad civil tan rica y tan variada de Colombia", dijo el funcionario, quien aseguró que la ONU acompañará este proceso con el objetivo de que la paz sea alcanzada en el país sudamericano.

Hoschild añadió que durante todo el foro se pudo observar la preocupación de los asistentes por la creación de nuevos modelos políticos que permitan ampliar la democracia y la generación de movimientos políticos a partir de grupos insurgentes desmovilizados.

"Había un reconocimiento de la necesidad de una o de otra manera de transformar la guerrilla en un movimiento político y también había un reconocimiento de la necesidad de fortalecer la democracia colombiana, una democracia que es una de las más antiguas del continente. Fortalecerla creando más espacios para voces que no son voces tradicionales", precisó.

Al foro asistieron representantes de todos los partidos políticos de Colombia con excepción del Partido Centro Democrático dirigido por el ex presidente Álvaro Uribe Vélez, quien en reiteradas ocasiones ha manifestado su oposición radical al proceso de paz realizado en La Habana.

Los delegados de diferentes organizaciones coincidieron en afirmar que la única forma de lograr un acuerdo real es que en las negociaciones sean tenidas en cuenta las propuestas recogidas durante el encuentro realizado en Bogotá. "Toda esta gente que está aquí, que representa a las organizaciones populares, democráticas, sindicales, agrarias, de minorías, todo el arco iris de nuestro país, de nuestras regiones está aquí representado.

Todas estas organizaciones están esperando que sus propuestas sean tomadas en consideración", dijo a XINHUA Carlos Lozano, vocero del Movimiento Marcha Patriótica.

Campesinos e indígenas solicitan un cambio radical en el proceso electoral colombiano para que se amplíe la participación de minorías en la elección de dirigentes locales y regionales mientras que otras iniciativas apuntan a la creación de nuevos medios de comunicación donde sectores minoritarios como los afro descendientes puedan expresarse.

Durante la víspera los delegados del gobierno y del grupo insurgente de las FARC que realizan las conversaciones de paz, saludaron la realización del foro de participación política y señalaron que estos actos refuerzan el interés por llegar a un acuerdo que ponga fin al conflicto armado de casi 50 años.

Líderes mundiales como Kofi Annan, ex secretario general de la ONU, Rigoberta Menchú, Premio Nobel de la Paz de Guatemala y el presidente uruguayo, José Mujica, enviaron mensajes en los que reafirmaron su respaldo al proceso de paz en Colombia.

Las conclusiones del foro, que tuvo una duración de tres días y que contó con la asistencia de más de 1.400 delegados de diversas organizaciones, serán enviadas a la mesa de negociación de la paz que se lleva a cabo en La Habana Cuba y en la que participan el gobierno colombiano y el grupo insurgente de las FARC.

BOGOTÁ, 30 ABR (DPA) - Un foro organizado por las Naciones Unidas y la Universidad Nacional de Colombia en apoyo al proceso de paz entre el gobierno y la guerrilla de las FARC concluyó hoy con la elaboración de cerca de

400 propuestas de organizaciones políticas y sociales para ser presentadas a ambas partes.

La reunión fue sugerida por los negociadores, que se reúnen en Cuba desde hace medio año, con el objetivo de que la llamada sociedad civil planteara ideas sobre el tema de la participación en política de los jefes guerrilleros si el proceso de paz culmina con acuerdos.

El coordinador de las Naciones Unidas en Colombia, Fabrizio Hochschild, dijo que durante el foro, que empezó el domingo pasado, se escucharon diversas propuestas que serán presentadas en Cuba el 20 de mayo.

Hochschild dijo que las sugerencias incluyen temas como reformas al sistema electoral, garantías para la oposición y una mayor participación de la mujer.

"En estos tres días pude ver que había ciertas áreas donde hay un amplio espacio de acuerdo, donde hay un apoyo enorme para el proceso de paz y un reconocimiento de la necesidad, de una u otra manera, de transformar la guerrilla en un movimiento político y también de la necesidad de fortalecer la democracia colombiana", dijo Hochschild.

A su turno, el académico Alejo Vargas, director del Centro de Pensamiento y Seguimiento del Proceso de Paz de la Universidad Nacional, dijo que los cerca de 1.500 asistentes al foro coincidieron en la necesidad de que los guerrilleros dejen la lucha armada para hacer política legal.

"Destacamos la amplia participación de los colombianos que expresaron sus propuestas, sus puntos de vista y sus iniciativas.

Todo eso va a llegar a las mesas de conversaciones de La Habana como un insumo importante para la construcción de acuerdos", dijo Vargas.

En la clausura del foro se escucharon mensajes del presidente de Uruguay, José Mujica, de los Nobel de Paz Rigoberta Menchú y Adolfo Pérez Esquivel y del ex secretario general de las Naciones Unidas Kofi Annan en respaldo a las negociaciones entre el gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

Por su parte, el ex presidente del gobierno español Felipe González dijo hoy, durante un encuentro en Bogotá con el presidente Juan Manuel Santos, que "es la primera vez" que ven tan cerca la posibilidad de que se firme un acuerdo de paz en Colombia.

Un foro similar, también organizado por las Naciones Unidas y la Universidad Nacional, se realizó en diciembre para que los negociadores recibieran propuestas de expertos sobre el desarrollo agrario, el primer punto de la agenda de diálogo.

Aunque no han culminado las conversaciones sobre este ítem, las partes pidieron la colaboración de los mismos organizadores para realizar un foro sobre el tema de la participación en política de las FARC, el segundo punto de la agenda.

El gobierno y las FARC abrieron las negociaciones en Oslo en octubre y desde noviembre conversan en La Habana en torno a una agenda pactada de antemano sobre los puntos de desarrollo agrario integral, participación política de la guerrilla, fin del conflicto y desmovilización, solución al problema de las drogas ilícitas, reparación a las víctimas e implementación, verificación y refrendación de los acuerdos.

LA HABANA (AP) –En algunos sentidos, la oficina de bienes raíces de Yosúan Crespo se parece a cualquier oficina de su tipo de Nueva York, Londres o Tokio. Hay atractivos afiches de propiedades interesantes que cuelgan del techo, un desfile de personas interesadas en comprar o vender y un tecleo constante en computadora.

Pero la sede del negocio de Crespo en el cotizado barrio del Vedado en el centro de La Habana se encuentra en el porche de una vivienda que no es la suya. La única conexión con la Internet se hace mediante discado y Crespo se cuida mucho de decir que es un agente de bienes raíces porque esa ocupación es todavía ilegal en Cuba.

En Cuba ha surgido un desconcertante mercado de bienes raíces un año y medio después de que el gobierno de Raúl Castro legalizó la compra y venta de propiedades privadas en esta isla comunista por primera vez en cinco décadas.

Si bien es legal la compra venta de viviendas, no es legal hacer de intermediario entre compradores y vendedores. El gobierno aún no ha cumplido su promesa de legalizar la actividad de los agentes de bienes raíces, la mayor parte de los cuales opera en las sombras.

Es algo típico de las reformas económicas de Castro, que a menudo dan poco espacio a los intermediarios y otros servicios que hacen posible el funcionamiento de esas iniciativas.

El líder cubano legalizó también el mercado de automóviles usados, pero no la apertura de negocios para su venta. Por otro lado, si bien las reformas generaron la aparición de una cantidad de restaurantes y cafés en toda Cuba, el gobierno todavía no les ha dado a esos comercios acceso a mayoristas que garanticen su abastecimiento.

Crespo opera como fotógrafo y programador de computadoras con licencia y ayuda a sus clientes a anunciar sus propiedades en la Internet, produciendo los carteles de venta que cuelgan en su oficina y ofreciendo servicios de fotos digitales. Afirma que no cobra comisiones por las ventas de propiedades.

Sus tarifas son escasas, pero hay mucha demanda de sus servicios.

Calcula que entre 30 y 40 clientes asoman todos los días por su " oficina" en el porche, llamada EspacioCuba. Dice que tiene listadas unas 2.500 propiedades y que ayudó a vender unas 250 desde que abrió en enero.

"Estoy muy satisfecho," expresó Crespo, un atildado experto en computadoras de 28 años con cabello rapado. Añadió, no obstante, que el mercado se beneficiaría mucho si el gobierno aprobase los agentes inmobiliarios.

El mercado carece además de un sistema de hipotecas que funcione, de formas de publicitar las viviendas en venta y, lo que es más importante, de una clase media con recursos para comprarlas.

Las ventas, sin embargo, marchan muy bien y se calcula que unas 45.

000 viviendas cambiaron de manos en los primeros ocho meses desde que Castro legalizó el mercado de bienes raíces en noviembre del 2011, según las estadísticas más recientes del gobierno cubano.

Los precios de las mejores propiedades son altísimos. Una de las viviendas que ofrece Crespo es un departamento de tres dormitorios y tres baños en el piso de arriba de una casa de estilo colonial con una escalera de mármol y un elegante porche que se vende a 250.000 dólares, una fortuna en un país donde el salario promedio es de unos 20 dólares al mes.

Exiliados, economistas y varios agentes de bienes raíces informales dijeron que buena parte del dinero usado en estas operaciones procede del exterior y a menudo cambia de mano a escondidas, sin protecciones legales y en violación de las leyes que impiden a extranjeros adquirir propiedades en la isla.

En el sur de la Florida, la capital del exilio cubano, abundan las historias de gente que compra casas para los familiares que quedaron en Cuba o que usan a sus parientes como testaferros.

"Sé de una cantidad de gente que ha comprado propiedades en Cuba", declaró Carlos Saladrigas, copresidente del Cuba Study Group, que postula un acercamiento entre Washington y La Habana como forma de promover la democracia.

"Y hay muchos otros que están financiando pequeños comercios en Cuba que son propiedad de sus parientes", acotó.

Las leyes cubanas dicen que solo los residentes permanentes pueden adquirir propiedades, por lo que cualquier operación originada en el exterior se hace a través de testaferros. A veces el dinero es girado a Cuba. Otras, el traspaso se hace usando cuentas en el exterior.

Un economista cubano familiarizado con el mercado de bienes raíces dijo que hay una "significativa" presencia de dinero procedente del exterior en el mercado de bienes raíces, pero que no hay cifras exactas. Habló a condición de no ser identificado porque no estaba autorizado a hacer declaraciones a la prensa.

María Isabel Alfonso, exiliada cubana que enseña en el St. Joseph's College de Nueva York, manifestó que las últimas olas de emigrantes cubanos se fueron del país por razones económicas más que políticas y que la compra de propiedades es una forma de mantener los lazos con la isla.

"Durante muchos años he tratado de superar la sensación de que perdí mi conexión con Cuba", expresó.

Hay consideraciones más prácticas para que la gente que permanece en el país quiera vender una propiedad. Parejas que se divorcian se ven obligadas a vivir bajo el mismo techo por años al no poder dividir bienes. La posibilidad de comprar y vender le da a la gente otras opciones.

Cuando la oficinista Milu Selis necesitó tener su propio espacio, ella y un pariente vendieron su casa en el Vedado y cada uno compró un departamento más pequeño.

"Esto simplifica mucho el problema de la división (de bienes)", comentó la mujer.

Selis y otros dicen que les sorprende lo fácil que es lidiar con la burocracia. La transferencia de títulos toma apenas unos pocos días y tanto comprador como vendedor pagan un impuesto del 4%.

Hay quienes dicen que los compradores deben ser muy cuidadosos porque el mercado de bienes raíces de Cuba dista mucho de ser transparente. Advierten que comprar una propiedad con el nombre de otro, sin protección legal, es un gran riesgo, especialmente si se toma en cuenta que muchos edificios están en muy mal estado. Y aun cuando las grandes mansiones de La Habana se cotizan alto, los precios de otras propiedades menos atractivas están empezando a estancarse e incluso a bajar, según dicen.

"Es un mercado muy, muy joven e imperfecto y va a ser difícil crear una dinámica de oferta y demanda", afirmó Joseph Scarpaci, profesor de marketing de la West Liberty University de Virginia Occidental que estudia la situación en Cuba.

SANTO DOMINGO, 29 ABR (XINHUA) -- El cantautor cubano Silvio Rodríguez rindió hoy homenaje al prócer de la Independencia de Cuba, Máximo Gómez, oriundo de República Dominicana, país que visita como invitado de la 16 FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO (FIL) de Santo Domingo que se realiza desde la semana pasada.

Rodríguez viajó a la ciudad de Baní, 65 kilómetros al oeste de la capital dominicana, cuna de Máximo Gómez (1836-1905), un estratega militar que luchó al lado de los cubanos José Martí y Antonio Maceo en la lucha por la independencia de Cuba del dominio español a finales del siglo XIX.

El compositor e intérprete cubano llegó a Baní al promediar las 12:00 hora local (16:00 GMT), donde colocó una ofrenda floral en el busto del prócer dominicano y visitó el museo dedicado a su persona. "En Cuba, todos los niños cuando estudian su historia aprenden que Máximo Gómez es de los grandes próceres de su independencia, uno de los hombres que más combatió por la libertad de Cuba", dijo a periodistas el cantautor cubano. "Y eso nos siembra en el corazón un gran sentimiento de gratitud", agregó Rodríguez.

El fundador de la corriente conocida como la nueva trova cubana junto con sus compatriotas Pablo Milanés y Noel Nicola, estuvo acompañado por su esposa Niurka González, por el artista cubano Roberto Fabelo, por el ex guerrillero dominicano Hamlet Herman y por representantes de la organización dominicana Amigos de Cuba.

Rodríguez llegó a Santo Domingo el jueves de la semana pasada y al día siguiente participó, junto a otros artistas dominicanos y venezolanos, en una velada musical como parte de las actividades de la FIL Santo Domingo

2013. Este lunes el artista cubano también presentó un libro que reúne al menos 400 de sus canciones.

La FIL, dedicada este año a Ecuador, se lleva a cabo del 22 de abril al 5 de mayo con la participación de más 700 escritores, intelectuales y artistas dominicanos, además de 80 invitados procedentes de 11 países.

Entre las personalidades que han confirmado su asistencia a la FIL se encuentran el cineasta estadounidense Spike Lee, el poeta argentino Juan Gelman, el escritor español José Ovejero, el novelista y periodista cubano Leonardo Padura y el poeta uruguayo Alfredo Fressia.

LA HABANA, 30 ABR (EFE).- Los grandes maestros cubanos Lázaro Bruzón e Isán Ortiz participarán en el VIII Campeonato Continental de ajedrez que se jugará desde el 8 y hasta el 15 de mayo en la ciudad de Cochabamba, Bolivia, informaron hoy medios locales.

Bruzón, de 2 707 puntos Elo y situado en el lugar 33 del listado mundial de ese deporte y Ortiz (2 598), campeón de Cuba en 2013, buscarán uno de los cuatro boletos que otorga el certamen para la Copa Mundial que se disputará en agosto próximo en la ciudad noruega de Troms.

Según el calendario, el campeonato se inaugura el martes 7 y ese mismo día se efectuará la primera ronda de un total de 11 previstas y además habrá dos jornadas de doble ronda, los días 9 y 12 de mayo.

Esta será la segunda oportunidad para ambos jugadores isleños de clasificar para competir en la Copa Mundial, indicó el portal "Cubasi".

En el torneo continental de 2012 en Mar Del Plata, Bruzón, finalizó en séptimo lugar y Ortiz concluyó en el puesto 12.

Editora: Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Yenlys Samón Antomarchi

Asistente de Edición: Sindy de la Caridad Milanés Martínez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
